
20 DE NOVIEMBRE DE 2024
PROPUESTAS PLENO INFANTIL MUNICIPAL

1º   Me llamo   JULIO   y tengo 16 años.   
Esta propuesta está basada en ideas para poder realizar  conjuntamente la Autoridad 
Portuaria con el Ayuntamiento una inversión en el Puerto, para a través de invertir en 
instalaciones de energías renovables se pudiera hacer un mecanismo donde los barcos 
pudieran recargar energía y así  tener más inversión económica y medioambiental en el 
puerto de Cartagena. La energía  se sacaría de la producida por el agua y las olas. Sería 
un punto atractivo para que los cruceros pudieran hacer  recargas gratis,  y  así  tener 
también un turismo responsable.
Por otro lado las energías renovables, también se deben de poner en los edificios del 
centros educativos y edificios municipales,  donde cada vez más hay que contar  con 
paneles solares, luces led , etc .. todo lo necesario para ahorrar  en consumo  eléctrica.

2º   Me llamo   HAMZA   y tengo 13 años.   
Proponemos realizar actividades, talleres y charlas en los centros educativos  para que 
los alumnos/as comprendan las consecuencias de no cumplir las normas de convivencia 
y de cuidado del entorno, y trabajar así las relaciones sanas entre las personas y con su 
entorno.
Se podrían realizar anuncios  e intervenciones en programas televisivos locales para que 
las personas aprendan a cómo llevar una vida sostenible.  Elaborar campañas  para 
reutilizar cosas y consumo responsable. 
Por otro lado se podía crear una Apps de “CARTAGENA SOSTENIBLE “ donde la gente 
pudiera cambiar o intercambiar libros, ropa, juguetes, etc para que la gente no necesitará 
comprar tanto y se pudiera reutilizar todo dando una segunda vida a las cosas, creando 
una red dentro de nuestra ciudad.

3º   Me llamo   ADAMS   y tengo 17 años.  
Para tener una buena salud es importante practicar  deporte,  por eso sería una muy 
buena opción abrir los colegios por la tarde durante unas horas para que los jóvenes 
puedan practicar deporte, ya que en muchos barrios  de las pedanías de Cartagena no 
hay  instalaciones  deportivas  adecuadas,  están  en  mal  estado  o  se  les  da  un  uso 
inadecuado. Se podría ver en qué zonas sucede esto y que esas sean las primeras en la 



que ofrecer un horario de uso de las pistas deportivas.

Hay que seguir ofreciendo más actividades físicas extraescolares para mejorar la salud y 
así  no  mantener  un  estilo  de  vida  sedentario.  Además,  podemos  así  propiciar  las 
relaciones sociales sanas entre iguales,  con objetivos comunes y previniendo con el 
deporte el caer en conductas o hábitos no saludables. 

También  estaría  bien  que desde el  Ayuntamiento  se  organizaran  programaciones  de 
actividades gratuitas para los fines de semana como alternativas saludables, e incentivar 
a las asociaciones juveniles para que fomenten la asociación y participación, y estas 
también  oferten  actividades  lúdicas  y  divertidas  para  los  adolescentes  en  barrios. 
Sabemos que en nuestra ciudad hay actividades de este tipo que hace Juventud, pero 
hay que tener en cuenta que hay muchos adolescentes entre los 12 y 17 que no se 
pueden desplazar sólos a la ciudad y estos programas podrían ser una alternativa para 
su ocio, por lo que hay que apoyarlos para que se puedan hacer más actividades.

4º   Me llamo   MERYEM   y tengo 17 años.  
Otra  propuesta  es  impulsar  los  espacios  verdes  de  Cartagena  con  más  variedades 
vegetales para instaurar entornos más saludables y mejores estilos de vida. Empezando 
desde los centros educativos, parques, edificios públicos, creando jardines verticales u 
horizontales con plantas, dependiendo de posibilidad de terreno o entorno urbano.

Poner  hoteles  de  insectos,  para  proteger  a  los  polinizadores  como abejas  solitarias, 
mariposas  y  mariquitas,  casas  de  murciélagos,  que  son  también  polinizadores. 
Empezando  primero  por  la  instalación  de  dichos  hoteles  en  los  centros  escolares, 
priorizando aquellos colegios e institutos que disponen de huerto urbano o de jardines.
Los entornos urbanos presentan desafíos para la polinización, como la falta de hábitats 
naturales  para  los  polinizadores,  la  presencia  de  pesticidas  y  la  reducción  de  la 
diversidad vegetal. Todo contribuye a que en la ciudad el cambio climático se agudice 
más.
Los hoteles de bichos y casas de murciélagos son una solución creativa y sostenible 
para apoyar la polinización en entornos urbanos.

En los huertos urbanos se pueden alquilar  algunas parcelas para ser trabajados por 



residentes en la ciudad, y se pueden quedar con una parte de la cosecha y la otra donar 
a comedores sociales o escolares dependiendo donde se encuentre el huerto. O a las 
propias  personas  interesadas  en  colaborar  con  esos  huertos  y  así  propiciar  una 
alimentación más sana y sostenible.

5º   Me llamo   ZAINAB   y tengo 15 años.  
Para que los parques sean entornos seguros para la infancia y la adolescencia y para 
controlar el buen uso de los mobiliarios y del cuidado de las zonas verdes, se podrían 
colocar cámara conectadas con la policía local , para así poder sentirnos más seguros en 
ellos, ya que es nuestro espacio de reunión los fines de semana por la tarde noche. 
Ademas se podrían organizar  jornadas deportivas en ellos para que pudiesen  participar 
toda la  familia  e ir  rotando para hacer  participes a todos los jardines de Cartagena, 
incluido la zona de rural  o los extrarradios .  Ademas de fomentar hábitos saludables 
también   se  fomentarían  las  relaciones  familiares  y  vecinales.  Podría  haber  una 
programación de actividades para familias en parques durante todo el año.

6º   Me llamo   CARMEN   y tengo 16 años.  
La  ciudad,  barrios  y  la  zona rural  tiene que ser  más accesible  en cuanto  a  aceras, 
rampas  para las personas con poca movilidad o movilidad reducida.  Los semáforos no 
pueden dejar de sonar por la noche a ciertas horas si queremos una ciudad inclusiva.
Los  carteles  informativos  o  señalización  a  recursos  municipales  o  plazas,  u  otra 
información  urbana,  debe  de  recoger  las  necesidades  de  todas  las  personas, 
independientemente de su origen o capacidades. Por lo que deben llevar infografía o 
lenguaje en braille.
Por otro lado también hay que contemplar el poder poner aseos públicos gratis  cerca de 
parques o en distintos puntos de la ciudad y alrededores, así la gente no utilizará el 
parque y la calle para hacer sus necesidades y tener así una ciudad más limpia.



7º    Me llamo   SAÚL   y tengo 13 años.  
En las elecciones se malgasta muchísimo papel y ademas no tiene sentido que en la era 
de la digitalización se siga malgastando tanto papel.  Por todo ello pedimos que  ya que 
queda tiempo,  en las próximas elecciones locales y regionales se ponga en marcha 
maquinas electrónicas, ordenadores o tablets, controladas en los colegios electorales y 
se pudiera votar o recoger el voto en plataforma digital y así no desperdiciar tanto papel. 
Ya que se desperdicia el de las papeletas y sobres que no se usan. Y en caso de que no 
se pueda hacer, pensar cómo reciclar de manera útil todo el papel sobrante.

8º    Me llamo   EVELYN   y tengo 17 años.  
La  normativa  del  funcionamiento  o  la  apertura  de  casas  de  apuestas  está  bastante 
obsoleta,  hay  que  sacar  una  ordenanza  que  no  se  pueda  abrir  cerca  de  entornos 
infantiles, parques , centros educativos,etc… o por lo menos no facilitar las licencias de 
apertura que se dan desde el Ayuntamiento. Esto puede influir en que los niños, niñas y 
adolescentes, tengan  conductas adictiva y normalicen el juego o las apuestas. Por lo 
que para invertir  en salud y prevenir  futuras conductas adictivas proponemos que el 
Ayuntamiento de Cartagena revise la legislación sobre este tema y no de licencias de 
apertura en estas circunstancias.

9º   Me llamo   SIHAM   y tengo 17 años.  
Voy a  trasladar  una de las  ideas que ha sido curioso que se repitiera  en todas las 
propuestas realizadas por los centros educativos.
En muchos barrios y pueblos  no tienen pediatra todos los días, y no todas las familias se 
pueden desplazar.  Aunque sabemos que  es  competencia  regional,  nos  gustaría  que 
hablaran con ellos,  ya que eso es básico para que los niños y niñas tengan un derecho 
fundamental garantizado como es el de cuidado de la salud. Y por otro lado invertir en 



arreglar  los centros de salud,  ya que están muy mal  conservados  los de las zonas 
rurales.

10º   Continuo con otra de las propuestas más concretas que nos han mandado desde los   
centros educativos.
Los niños,  niñas y  adolescente del  Estrecho y  el  Llano del  Beal,  viven cerca de un 
entorno natural estupendo,  tienen el centro educativo separado en dos pueblos, y a 
veces ese entorno natural permite poder hacer actividades comunes o poder reunirse en 
estos entornos para juegos y convivencias. Uno de esos lugares ideales que se podría 
usar es la zona llamada balsa San Agustín, pero está contaminada con metales pesados. 
Se lleva muchos años esperando la limpieza, que se dice por parte de las autoridades 
que están aprobadas, pero aún no se ha lleva a cabo. Es importante que se retomara 
para poder usarla los niños, niñas y adolescencia de la zona.  

Por otro lado el centro educativo de la zona lleva a cabo muchos proyectos de reciclaje, 
pero muchas veces es  muy difícil  de realizar ya que cerca del centro educativo San 
Gines de la Jara no tiene contenedores necesarios para ello. En el zona de Llano falta 
uno de papel y en El Estrecho el de envases.

11º   Me llamo   LIDIA   y tengo 14 años.  
Para prevenir conductas adictivas en los niños, se debería sacar una norma o ley local 
donde los comercios no pudieran tener las chuches, bollerías, bebidas energéticas  y los 
waper juntos. Eso incita a consumir antes y a normalizar conductas en menores que no 



son adecuadas a esa edad. Y también vigilar más la venta de Waper a menores, ya que 
está aumentando el consumo entre los adolescentes y sus efectos son tan malos como 
el tabaco.

12 º    Me llamo   ELSA   y tengo 16 años.  
Poner fuentes de agua en los parques para que todos podamos beber, o recargar las 
botellas, y así  no gastamos tanto plástico 

13 º   Me llamo   MARÍA   y tengo 16 años.  
Para tener una ciudad sostenible también es importante la limpieza relacionada con las 
mascotas, pedimos que se amplíen y se hagan en cada barrio un parque para perros o 
mascotas para que la gente no ensucie tanto.

14º    Me llamo   EVA   y tengo 13 años y junto con mi compañero   JULIO   vamos a realizar   
propuesta relacionadas con la Cultura.

Julio: Este año desde el Consejo se lanzó con la colaboración de Cultura una encuesta 
que ha sido realizada por muchos de los menores que realizan danza o teatro musical. 
Hemos  podido  observar  con  los  resultados  obtenidos  que  para  los  ciudadanos  más 
jóvenes  creen que haría falta  más espacios para ensayar, certámenes y publicidad de 
estos,  ya  que los  que hay  están  más dirigidos  a  los  adultos.  Muchos Cartageneros 
encontramos en este arte como el teatro, que yo practico, una vía de escape lo que 
repercute directamente en la salud.

Eva: Somos muchos los  menores que amamos el baile, la música y el arte en general.  
Yo misma quise mostrarlo bailando en la I FERIA DE INFANCIA Y ADOLESCENCIA DE 
CARTAGENA, pero encontramos que de estos ámbito hay menos oferta para los niños, 



niñas y adolescentes, esta se centra más en Navidad o día de danza , etc.. 
Basándonos  en  las  peticiones  de  la  encuesta  realizada  consideramos  que  el 
Ayuntamiento  a  través  de  Cultura  podría  fomentar  más  los  certámenes  para 
adolescencia en arte urbano, teatro o bailes, ya que hay muchos grupos de jóvenes y 
adolescentes que quedan para bailar y ensayar en la zona  la explana del Batel. 
Estaría bien tener en cuenta y fomentar los grupos aficionados que estarían encantados 
de bailar o actuar en barrios y fomentar así la cultura y dar a conocer el arte en todos los 
rincones de Cartagena. Ademas hemos visto en la prensa que se va a cambiar la zona 
de la estación, y hemos pensado que se podría dejar alguna sala municipal y gratuita 
donde nos pudiéramos apuntar para reservar y sirviera como locales de ensayos para 
estos  grupos.  O  habilitar  el  antiguo  cine  central  para  crear  un  espacio  cultural  y 
participativo para niños, niñas y adolescentes. Las diferentes salas se podrían destinar a 
estos objetivos.

15º     Me llamo    HANANE   y  otra  de  las  propuestas  que se  repite  en  varios  centros   
educativos tiene que ver con la limpieza de la naturaleza.
Limpieza  de  ramblas  y  montes  de  forma asidua,  no  solo  cuando haya  un  aviso  de 
temporal o cuando se realizan carreras como la ruta de fortalezas. Al igual que las playas 
que solo se invierte en periodos cerca del verano, hay que cuidarlas todo el año, ya que 
a los niños,niñas y adolescentes nos gusta disfrutar de la naturaleza durante todo el año.

16º    Me llamo   ÁFRICA   y tengo 13 años.  
Cuando hablamos de salud, parece que siempre se nos viene a la cabeza lo físico, pero 
este  consejo  ya  trajo  al  pleno hace tiempo el  tema de la  salud  mental,  con  alguna 
propuesta que hay que seguir intentando conseguir, aunque siendo conscientes que no 
siempre depende de este gobierno local, sino regional o estatal como sería el psicólogo 
en todos los centros educativos,  ya que muchos niños,  niñas y adolescentes siguen 
sufriendo depresión y ansiedad. 
Pero  la  petición  de  este  año  se  va  a  centrar  en  promover  y  fomentar  campañas, 
dinámicas, tutorías, en los talleres de recursos municipales y programas educativos que 
lleguen a los colegios e institutos  basados en las relaciones sociales saludables. Donde 



los estereotipos o prejuicios sobre ciertas personas no nos separen, donde se aprenda a 
vivir en sociedad bajo unos valores comunes como el respeto y la tolerancia, donde no 
se de discriminación ni por procedencia , aspecto físico, o genero . Y tener herramientas 
para resolución de conflictos entre los iguales.

17 º   Me llamo    IRENE   y tengo 13 años.  
En el tema de salud es importante que desde los servicios sociales se puedan seguir 
cubriendo las medicinas, o tratamientos médicos de aquellos niños, niñas y adolescentes 
que los  necesiten  porque sus  familias  no  tenga acceso a  esos  recurso.  Pero  como 
sabemos que esto ya se hace, nos gustaría centrar la propuesta en los menores que 
están en el Hospital Santa Lucía. 
Este año hemos conmemorado desde el Consejo el Día del Niño Hospitalizado, y en esa 
sesión hablamos de propuestas que nos parecían interesantes para traer al pleno. Hay 
que  invertir  en  mejorar  zonas  de  juego,  con  zonas  verdes  donde  poder  salir  si  su 
enfermedad lo permite a respirar y también por otro lado , creemos que se podría utilizar 
el  salón de actos que tienen para que varias  veces al  año se pudiera ofertar  algún 
espectáculo infantil, de teatro , magia , baile, etc …, ya sea por profesionales, por grupos 
de voluntarios o por grupos de aficionados al teatro. Así podrían disfrutar dentro de sus 
posibilidades de un poco de expansión dentro de su hospitalización, al igual que sus 
familias. Por ello nos gustaría que la oferta y programación cultural también llegara al 
hospital.

18º    Me llamo   NICOLÁS    y tengo 12 años.  
1.  Realizar eventos mensuales,  como “Día Verde”,  donde cada mes se enfoque a la 
limpieza de una zona específica de la ciudad, como parques, playas o espacios públicos. 
Utilizar carteles en las escuelas, redes sociales y la colaboración de medios locales para 
invitar  a las familias a participar.  Llevar un registro de la cantidad y tipos de basura 
recogida para concienciar sobre el problema de los residuos y analizar los resultados al

final del evento. Realizar un concurso entre los colegios para ver cuál logra reunir más 
voluntarios  o  recolectar  más  basura,  con  premios  como  excursiones  o  actividades 
recreativas.

2. Tarjeta de Sellos para el transporte Público: Fomentar el uso del transporte público 
mediante un sistema de recompensas que incentive a los usuarios a elegir este medio de 
transporte de manera regular. Crear tarjetas  físicas o digitales que los usuarios puedan 



obtener en estaciones de transporte, puntos de información, o mediante una aplicación 
móvil.  Cada vez  que un  usuario  suba al  transporte  público,  presentará  su  tarjeta  al 
conductor o validará en una máquina, donde se le colocará un sello (físico o digital) que 
valide su viaje. Una vez que un usuario acumule 50 sellos, podrá canjearlos por cinco 
viajes gratis en el transporte público de su elección.
Hay  que  aumentar  la  cercanía  de  los  pueblos  con  lineas  entre  ellos  con  bastante 
frecuencia. Ya que hay zonas rurales que no tienen buena combinación para poder venir 
a estudiar al centro o salir, porque hay bus cada hora y media o no en todas las franjas.

Ademas la tarjeta del bus de Cartagena de Alsa debería ser valida en la zona de la playa 
como La Manga y ampliar el horario y de la ruta del bus para zonas como los Nietos, el 
Llano y el Estrecho.

19 º SAUL 
Si queremos una ciudad sostenible la movilidad es una pieza fundamental en ella, por 
eso proponemos al Ayuntamiento que habilite varios puntos de alquiler a precios muy 
económicos o prestamos de  bicicletas y/o patinetes eléctricos.
Las bicicletas se pueden canjear o prestar mediante un carnet que se puede difundir en 
los centros educativos, pueden llevar un sistema de tarjeta  con acumulación de puntos , 
y con ellos tener descuentos en material deportivos, poder canjearlas por entradas para 
algunos  partidos  de  las  diferentes  modalidades   deportivas   en  los  que  Cartagena 
destaca (JIMBIE, BALONCESTO, Estadio Cartagonava,etc…) . Esto sería un incentivo 
para que todos/as los cartageneros/as dejáramos de movernos en vehículos y utilizar 
medios de transporte sostenibles.

20º   Me llamo    MARTA   y tengo 15 años.  
Si queremos una ciudad sostenible, la participación ciudadana es fundamental, y sobre 
todo la participación infantil. Es un derecho que tenemos y que vamos a poner en valor 
siempre a través de este órgano. Este consejo a través mia, tiene representación a nivel 
de grupo Asesor Infantil Estatal de Unicef, donde compartimos experiencias menores de 

distintos puntos de España, y luego informamos a nuestros Consejos locales. Para ello el 
Consejo Municipal es una plataforma fundamental  ya que somos la voz de los niños y 
niñas de Cartagena. Por ello, pedimos que el gobierno municipal nos haga  consultas  en 



las decisiones o políticas que tengan que ver con la infancia y adolescencia y que se 
reúna con nosotros para mejorar la ciudad, no solo en el pleno, se puede hacer cada vez 
que haga falta, nosotros podemos venir aquí o también os invitamos a las reuniones que 
tenemos cada quince días en Recursos Juveniles. 

Y cuando se quiera hacer una consulta más amplia y no sólo con nosotros, se pueden 
habilitar puntos o plataformas digitales donde poder expresar nuestras necesidades o 
ideas para mejorar  la ciudad.  Nosotros como Consejo también daremos publicidad a 
todos los logros que  se consigan en las distintas plataformas de web, blogs que como 
Ciudad Amiga de la Infancia también se nos facilita para poder ejercer esa participación, 
y que Cartagena se convierta en un ejemplo de buenas prácticas.




